

2012

BOLETIN INFORMATICO NUMERO 32



Este es el Boletín Electrónico del Colegio de Profesionales en Enfermería del Sur de la Provincia de Santa Fe

Boletín Informativo N° 32

MAYO 2012

Acércate. Deseamos conocer tu opinión, nos reunimos los viernes a las 13.30 hs en Iriondo 419.

Sumario:

Mensaje Editorial

Sabías que?

Artículo de fondo

Espacio Para Compartir

Noti Colegio

#### MENSAJE EDITORIAL

---

Para todos los Colegas que se desempeñan en los distintos ámbitos laborales, en este mes les deseamos:

¡FELIZ DÍA DEL TRABAJADOR!

¡FELIZ DÍA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERA/O!

En este Boletín encontrarán:

- Artículo de Fondo: presentamos un material que nos ha aportado el Técnico en Hemoterapia Sr. Ramiro Gracia, con motivo de conmemorarse durante este mes el Día Internacional de Donación de Órganos. Está referido al Registro Nacional de Donantes Voluntarios de células progenitoras hematopoyéticas, registro que permite aumentar el número de potenciales donantes para cada enfermo. Agradecemos la valiosa información suministrada.
- Espacio para compartir: encontrarán el resumen de la Tesis Doctoral de la colega Liliana Ponti, tesis con la cual accedió al título de Doctora en Enfermería, el 11 de abril de este año. ¡Felicitaciones!

- NotiColegio: aquí compartimos las actividades que hemos realizado desde el Colegio durante este mes.

Nos despedimos como siempre con un afectuoso saludo y recordando una frase de Florence Nightingale:

“La observación indica cómo está el paciente; la reflexión indica qué hay que hacer; la destrezapráctica indica cómo hay que hacerlo. La formación y la experiencia son necesarias para saber cómo observar y qué observar; cómo pensar y qué pensar”  
(Nightingale, 1882).

## SABÍAS QUE?

---

12 de mayo Día Internacional de la Enfermera

En esta fecha se recuerda que en 1820 Florence Nightingale nació en el seno de una familia británica de clase alta en Villa Colombaia, Florencia, y recibía el nombre de su ciudad natal, en aquel entonces capital del Gran Ducado de Toscana (Italia). Es reconocida como enfermera, escritora y estadística y se la considera una de las pioneras de la enfermería moderna y creadora del primer modelo conceptual de enfermería. Se destacó desde muy joven en matemáticas, y aplicó sus conocimientos de estadística a la epidemiología y a la estadística sanitaria. Fue la primera mujer admitida en la Royal Statistical Society británica y miembro honorario de la American Statistical Association. Alcanzó fama mundial por sus trabajos pioneros de enfermería en la asistencia a los heridos durante la guerra de Crimea (1854). En el hospital de campaña de Uskudar o Escútari (Turquía) consiguió mejoras sanitarias espectaculares, enfrentándose a los prejuicios de los médicos militares y a la pobreza de medios con que el ejército solía tratar a los soldados.

En 1859 se publicaron sus Notas sobre Enfermería: Qué es y qué no es (Notes on nursing: What it is, and what it is not), un libro que sirvió como base del programa de estudios de la Escuela Nightingale y de otras escuelas de enfermería que siguieron el mismo modelo, a pesar de haber sido escrito como guía para quienes ejercían cuidados de enfermería a domicilio. En 1860 inauguró la Escuela de Entrenamiento Nightingale en el Hospital Saint Thomas. Actualmente se llama Escuela Florence Nightingale de Enfermería y Partería y forma parte del King's College de Londres. Las primeras enfermeras entrenadas en esta escuela comenzaron a trabajar el 16 de mayo de 1865 en la Enfermería Liverpool Workhouse. En 1907 se convirtió en la primera mujer en recibir la Orden de Merito del Reino Unido. Fue ejemplo de lucha y vocación solidaria, Murió a los 90 años el 14 de agosto de 1910.

30 de mayo Día Nacional de la Donación de Órganos

Este día se estableció en el año 1997 -por decreto N° 1079/97- con el fin de contribuir a crear conciencia acerca de la importancia de donar órganos y promover este acto altruista y de respeto por la vida. La fecha elegida recuerda que el 30 de mayo de 1996, en el hospital Argerich de la ciudad de Buenos Aires, se realizó por primera vez en el país un trasplante hepático.

La Ley N° 24.193 que regía en el país la donación y trasplante de órganos y tejidos fue modificada el 22 de enero del 2006 por la Ley N° 26.066, conocida como del Donante Presunto (entró en vigencia en abril de 2006). La normativa establece que toda persona capaz y mayor de 18 años se constituye en donante de órganos y tejidos tras su fallecimiento, salvo que hubiera manifestado su oposición.

La institución que centraliza estas acciones es el Instituto Nacional Central Único Coordinador de Ablación e Implante, INCUCAI, dependiente del Ministerio de Salud de la Nación; su función

es normatizar, coordinar y fiscalizar las actividades de donación y trasplante de órganos, tejidos y células. El INCUCAI actúa junto a los 24 organismos de ablación e implante de las provincias y de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires con el fin de brindar a la población de todo el país un acceso transparente y equitativo al trasplante de órganos.

#### ARTICULO DE FONDO

---

#### REGISTRO NACIONAL DE DONANTES VOLUNTARIOS DE CELULAS PROGENITORAS HEMATOPOYETICAS (CPH)

Archivo en formato .pdf al pie de página.

#### ESPACIO PARA COMPARTIR

---

Abstract de la Tesis presentada para optar al título de DOCTORA EN ENFERMERÍA

“Rol de la Enfermería ante el paciente crónico. A propósito de la hipertensión”

Dra. Liliana Ponti

La presente investigación se propone estudiar el rol de Enfermería frente al paciente hipertenso en los distintos ámbitos de la salud, reflexionando sobre su identidad profesional. Se realiza indagando cuáles son sus concepciones acerca del paciente hipertenso y cuáles son las vicisitudes de la relación enfermera-paciente, teniendo en cuenta la movilización afectiva que la misma genera y la incidencia que posee en el control de sus tareas.

Se trata de una investigación cualitativa, que integra un análisis cuantitativo de algunos aspectos de la información. Se sustenta en el paradigma interpretativo.

Como parte del estado del arte, incluye un análisis documental del material bibliográfico sobre el tema, y un estudio bibliométrico de publicaciones sobre hipertensión arterial y rol de Enfermería aparecidas en revistas internacionales entre los años 2000 y 2008. Como instrumentos de recolección de datos, se implementaron cuestionarios dirigidos a enfermeras/os de distinto nivel de formación y farmacéuticos, y entrevistas semi-estructuradas realizadas a distintos profesionales de Enfermería.

Mediante el análisis y la discusión de los resultados, se confirman las hipótesis planteadas en la investigación. Por un lado, se observa que mayores sean las dificultades en la visualización del rol de los profesionales de Enfermería, menor es la eficacia operacional en el proceso salud-enfermedad del paciente hipertenso. Por otro lado se vislumbra que la práctica de Enfermería plantea importantes dificultades identitarias, y que va encaminándose lentamente hacia un proceso de elaboración en pos de delinear una mejor demarcación de su campo disciplinar.

#### NOTICOLEGIO

---

Acto de Matriculación:

Como todos los meses en la sede de nuestro Colegio se realizó el acto de matriculación: 18 nuevos colegas ¡Felicitaciones!

Cena Show:

Se realizó el 18 de mayo en el salón MIRAGE, con la presencia de 137 colegas, familiares y amigos. Agradecemos la presencia y les adjuntamos algunas fotos del momento compartido.



REGISTRO NACIONAL DE DONANTES [PDF](#)